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ASSEMBLÉE PUBLIQUE  
 
Vendredi 9 novembre 2018, à 13 h 
Hôtel de ville de Montréal 
Salle du conseil 
275, rue Notre-Dame Est 
 
 

PRÉSENCES ABSENCE  

 
M. Alex Norris, président 
Arrondissement du Plateau-Mont-Royal 
 
M. Philippe Roy, vice-président 
Ville de Mont-Royal 

 
M. Abdelhaq Sari, vice-président 
Arrondissement de Montréal-Nord 

 
M. John Belvedere 
Ville de Pointe-Claire 

 
Mme Josefina Blanco 
Arrondissement du Plateau-Mont-Royal 
 
Mme Michèle Flannery 
Arrondissement de Lachine 

 
M. Luc Gagnon 
Arrondissement de Verdun 
 
Mme Julie-Pascale Provost 
Arrondissement de Lachine 
 
M. Jacques Mercier 
Représentant du gouvernement 
 

 
 

 
 

1. Ouverture de l’assemblée 
 
Le président, M. Alex Norris, également conseiller associé à la sécurité publique au 
comité exécutif, déclare la séance ouverte à 13 h 03. Il invite les membres de la 
Commission de la sécurité publique à se présenter. 
 
Il salue la présence, de Mme Nathalie Goulet, responsable de la Sécurité publique au 
comité exécutif, puis celles des autres élus dans la salle et des fonctionnaires présents.  
 
Il présente le contexte qui a mené à cette séance, notamment l’enquête administrative 
commandée par le ministre de la Sécurité publique, le dépôt du rapport Bouchard, puis 
la nomination de Martin Prud’homme, lequel a à lui-même produit deux rapports qui font 
état des difficultés organisationnelles au SPVM.  
 
Il précise que le dernier rapport de M. Purd’homme, présenté à la ministre de la Sécurité 
publique, Mme Geneviève Guilbault, contient des recommandations en lien avec la 
nomination de son successeur.  
 
M. Norris présente ensuite le déroulement de la séance. Il mentionne que M. 
Prud’homme procédera tout d’abord à la présentation des recommandations en lien 
avec la nomination de son successeur, puis quittera la salle. Le processus de sélection 
du candidat sera ensuite présenté. Enfin, M. Sylvain Caron, le candidat retenu, sera 
invité à présenter sa vision pour le SPVM. Suite à ces présentations, une période de 
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questions et commentaires du public, puis une période de questions des commissaires 
auront lieu.  
 
Il ajoute que les commissaires se rencontreront ensuite à huis clos pour discuter de ce 
qui aura été entendu durant la séance publique et pour rédiger l’avis qui sera débattu au 
conseil municipal, au conseil d’agglomération. et ultimement transmis à la ministre de la 
Sécurité publique. 
 
 

2. Adoption de l’ordre du jour 
 
Sur une proposition du vice-président, M. Roy, appuyée par le vice-président, Mme 
Blanco, l’ordre du jour est adopté à l’unanimité.  
 
 

3. Présentation de M. Prud’homme 
 
M. Norris cède la parole à M. Martin Prud’homme, directeur par intérim du SPVM, lequel 
procède ensuite à la présentation de ses recommandations, comme en fait foi 
l’enregistrement vidéo de la séance déposé sur le site des commissions permanentes: 
http://ville.montreal.qc.ca/portal/page?_pageid=6877,143152733&_dad=portal&_schema
=PORTAL.  
 
M. Norris remercie M. Prud’homme pour sa présentation. Il le remercie également pour 
son rapport et tout le travail fait au sein du SPVM au cours de la dernière année. 
 
 

4. Présentation du processus de sélection  
 
M. Norris procède ensuite à la présentation du processus de sélection mis en place par 
l’Administration pour sélectionner un successeur à M. Prud’homme, comme en fait foi 
l’enregistrement vidéo de la séance déposé sur le site des commissions permanentes: 
http://ville.montreal.qc.ca/portal/page?_pageid=6877,143152733&_dad=portal&_schema
=PORTAL.  
 
Il invite M. Caron à procéder à sa présentation. 

 
 
5. Présentation de la candidature sélectionnée 

 
M. Prud’homme cède sa place à M. Caron et quitte la salle. 
 
M. Caron présente brièvement les personnes qui l’accompagnent, puis fait un survol de 
ses faits d’armes et de ses expériences de gestion. Il présente ensuite son plan d’action 
préliminaire pour le SPVM, comme en fait foi l’enregistrement vidéo de la séance 
déposé sur le site des commissions permanentes: 
http://ville.montreal.qc.ca/portal/page?_pageid=6877,143152733&_dad=portal&_schema
=PORTAL. 
 
M. Norris remercie M. Caron pour sa présentation. 
 
 

6. Période de questions et commentaires du public 
 
M. Norris précise le fonctionnement de la période de questions du public et appelle à 
tour de rôle les personnes inscrites. 
 
 

Citoyens / 
Citoyennes 

Questions / Commentaires 

M. Claudio Rus Demande ce que M. Caron compte faire pour assurer une meilleure 
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transparence dans les activités et le fonctionnement du SPVM / 
Demande des précisions sur le message qu’envoie la nomination de 
M. Caron, alors que le processus de sélection sous-entend qu’aucun 
policier du SPVM est suffisament digne de confiance pour remplacer 
M. Prud’homme.  

M. Jean-Pierre 
Lucier Absent lorsque son nom est appelé. 

Mme Ève-Marie 
Lacasse (Ligue 
des droits et 
libertés) 

Demande à M. Caron de commenter les informations dévoilées dans 
les médias récemment concernant les manquements du SPVM aux 
directives du Bureau des enquêtes indépendantes (BEI) et ce qu’il 
compte faire pour corriger la situation.  

Mme Linda 
Khelil 

Questionne M. Caron sur les entraves alléguées aux enquêtes du 
BEI / Demande si des sanctions sont prévues pour les personnes qui 
auraient entravé le travail du BEI su sein du SPVM / Demande quelle 
indépendance aura le processus de traitement des plaintes à l’égard 
des policiers sous sa direction (réception, traitement, diffusion du 
résultat). 

Mme 
Dominique 
Péchard (Ligue 
des droits et 
liberté) 

Salue l’initiative de tenir une audience publique à ce sujet / Propose 
que cette pratique soit inscrite dans les règlements de la Ville et que 
les citoyens soient consultés plus en amont du processus afin de 
faire connaître leurs attentes à l’égard du directeur du SPVM / 
Souligne qu’il y a encore top de décès suite à des interventions 
policières et propose la tenue d’une consultation publique par la CSP 
à ce sujet / Demande à M. Caron son avis sur la tenue d’une telle 
consultation. 

M. André Poulin 

(Destination 
Centre-Ville) 

Fait état du bon travail de M. Prud’homme / Se dit satisfait de la 
nomination de M. Caron et de son intention de mieux  préparer la 
relève au sein du SPVM.  

M. Moussa 
Sène (Conseil 
interculturel) 

Absent lorsque son nom est appelé. 

M. Pierre Pagé 
(Montréal pour 
tous) 

Demande des précisions sur le rapatriement de la gestion des 
affaires internes au SPVM / Mentionne ses inquiétudes quant au 
budget du SPVM et à l’augmentation du nombre de policiers / 
Demande à M. Caron s’il est de son intention de rationaliser les 
dépenses de son service.  

Mme Nicole 
Filion 

Mentionne que les présentations du SPVM, lors des séances de la 
CSP, se font selon un modèle d’information dans lequel le service 
explique ses pratiques, mais qui ne permet pas une véritable remise 
en question de ces dernières / Mentionne que la CSP doit jouer un 
rôle plus actif qui permettrait de modifier la culture policière / 
Demande à M. Caron son avis quant à la possibilité que le SPVM 
soit tenu de rendre des comptes et de remettre en question en 
profondeur ses pratiques. 

M. Jean Duval 
Dénonce les liens de corruption entre le SPVM et l’hôtel de ville. 
Mentionne qu’il a porté une plainte contre un policier, il y a de cela 
15 ans, pour lequel il n’a reçu aucun suivi satisfaisant.  

M. Jacques 
Bernier 

Fait un commentaire à l’effet que les policiers se protègent entre eux 
et n’obéissent pas aux règles et souligne la présence de nombreux 
cadres au sein du SPVM / Demande à M. Caron comment il gérera 
ces dissidences. 
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M. Marcel 
Lanoue 

Mentionne qu’il aimerait que les séances de la CSP débutent 13 h 30 
au lieu de 13 h. 

M. Jérémie 
Gauthier Caron 

Mentionne que ses demandes d’accès à l’information effectuées 
auprès du SPVM ne sont pas traitées dans les délais prévus par la 
loi / Demande ce que M. Caron prévoit faire pour que les délais 
soient respectés. 

Mme Johanne 
Raymond Mme Raymond est absente lorsque son nom est appelé. 

M. Richard 
Beaulieu 

Mentionne que les policiers ne respectent pas les limites de leur 
pouvoir lors d’arrestation et font du profilage social et racial / 
Demande à M. Caron ce qu’il prévoit faire pour mettre fin à ces 
mauvaises pratiques. 

M. Alexandre 
Popovic 

Mentionne qu’il serait intéressant que les auditions disciplinaires des 
policiers se fassent en public comme c’est le cas à Toronto. 

 
 

7. Période de questions et commentaires des commiss aires 
 
M. Norris appelle à tour de rôle les commissaires afin qu’ils posent leurs questions. 
 
 

Commissaires Questions / Commentaires 

Mme Michèle 
Flannery 

Salue le leadership de M. Prud’homme / Fait référence à un sondage 
effectué en 2014 par le SPVM / Demande à M. Caron ce qu’il 
compte faire pour regagner la confiance des Montréalais qui se 
disent insatisfaits du Service. 

Mme Josefina 
Blanco 

Demande quelles mesures seront mises en place pour assurer une 
meilleure représentation de la diversité au sein des effectifs du 
SPVM. 

M. John 
Belvedere 

Demande à M. Caron combien de temps il lui faudra pour remettre le 
service en bon état.  

M. Philippe Roy Remercie M. Prud’homme pour son travail. 

M. Abdelhaq 
Sari 

Mentionne que le processus de sélection est précipité et rapide / 
Demande des précisions sur la position de M. Caron à l’égard de 
l’utilisation des tasers et des armes intermédiaires au SPVM / 
Demande des précisions sur les suites du projet pilote de caméras 
portatives. 

Mme Julie-
Pascale 
Provost 

Demande des précisions sur les mesures qui seront mises en place 
pour mettre fin à la guerre des clans au sein du SPVM.  

M. Luc Gagnon 
Demande à M. Caron de lui parler de ses expériences de 
gestionnaire et de la façon dont il compte respecter la capacité de 
payer des contribuables.  

M. Jacques 
Mercier 

Demande des précisions sur la motivation de M. Caron à occuper ce 
poste.  

M. Alex Norris Demande des précisions sur la vision de M. Caron à l’égard des 
relations entre le SPVM et l’Administration de la Ville.  
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Mme Michèle 
Flannery 

Mentionne que 40% des interventions policières sont en lien avec 
des personnes qui ont des problèmes de santé mentale / Demande 
de quelle façon le SPVM peut mieux intervenir auprès de ces 
populations vulnérables. 

Mme Josefina 
Blanco 

Demande à M. Caron de préciser sa vision quant au rôle des 
policiers lors des manifestations.  

M. Abdelhaq 
Sari 

Demande des précisions sur la gestion des cadets aux abords des 
chantiers et de la sécurité routière. 

Mme Julie-
Pascale 
Provost 

En lien avec l’évolution de la criminalité, demande quels sont les 
enjeux et les tendances récentes qui préoccupent le plus M. Caron. 

M. Jacques 
Mercier 

Demande des précisions quant à la vision de M. Caron en lien avec 
la formation continue des policiers.  

 
 
M. Norris cède la parole aux élus présents dans la salle et ceux-ci posent à tour de rôle 
leurs questions. 
 

Élus(es) Questions / Commentaires 

Mme Nathalie 
Goulet 

Rappelle certaines priorités de la mairesse en matière de sécurité 
publique / Demande si le SPVM est ouvert à soumettre au conseil à 
période fixe un rapport de ses activités (art. 113 de la Charte de la 
Ville). 

M. Alex Norris Demande à M. Caron ce qu’il pense de confier les affaires internes 
du SPVM à une entité indépendante.  

 
 
M. Norris remercie les citoyens, les fonctionnaires du SPVM et les commissaires pour 
leur présence et leur participation à cette séance. 
 
 

8. Levée de la séance 
 
L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 14 h 56. 
 
 

ADOPTÉ LE : 2019-02-01 

 
« original signé » 

ORIGINAL SIGNÉ 

   « original signé » 
   

ORIGINAL SIGNÉ 

Alex Norris  
Président 

 Julie Demers 
Secrétaire recherchiste 

 


